

## II. ANTECEDENTES HISTÓRICOS.

La descripción más conocida y con seguridad también la primera de una intervención instrumental en caso de disnea, se remonta a HIPOCRATES (460-370 A.C.) que recomendaba la introducción de una "flauta recta" en la faringe, cuando el paciente -- presentaba procesos estenosantes. Esta medida constituye en realidad una intubación faríngea.

La primera mención sobre intubación faríngea utilizando un tubo de plata o de oro, se debe al árabe AVICENA (980-1037) según las minuciosas investigaciones de Sercer, describiendo su procedimiento en el "Ababum Medicorum Princeps".

En las antiguas tablillas egipcias del año 3600 A.C. existían ya indicaciones que -- permiten seguir la práctica de la traqueostomía. Probablemente fué ASCLEPIADES DE BITINIA el que realizó, en el año 120 A.C., la primera traqueostomía (mencionada por ARETAEO Y GALENO).

Durante la edad media y por razones de índole religiosa muy probablemente, el procedimiento dejó de hacerse, no obstante se dispone de algunos reportes sobre la traqueostomía, por ejemplo los de ALBUCASIS Y ABENZOAR ambos del siglo XII. El célebre anatomista y cirujano FABRICIUS AB AQUAPENDENTE (1537-1619) informa incisión de la tráquea, aunque no la realizaba él mismo, ya que por esta época se -- consideraba a la intervención de apertura de éste órgano como inútil y criminal. -- Sin embargo, en Italia se efectuaba ocasionalmente la traqueostomía, tal como se deduce de un cuadro del pintor florentino PIERO DI COSIMO (alrededor del año 1500) que representa el cadáver de una joven con un corte vertical a la altura de la laringe.